#### COMUNICADO DE PRENSA

POSICIÓN DE ECOLOGISTAS EN ACCIÓN – OTUS ANTE LA INSTALACIÓN DE UNA FUNDICIÓN DE PLOMO Y UNA PLANTA DE TRATAMIENTO DE CHATARRAS EN ALBALATE DEL ARZOBISPO

El pasado domingo 5 de Marzo, en Asamblea General celebrada en Cabra de Mora, Ecologistas en Acción – Otus manifestó una vez más su posición totalmente contraria a la instalación en Albalate del Arzobispo de una planta de tratamiento de chatarras, y especialmente de una fundición de plomo, dado el peligro que las emisiones de plomo suponen para la salud humana y para el medio ambiente.

Aunque comprendiendo las explicaciones y el punto de vista expuesto por el representante de Ecologistas en Acción-Otus en la Comisión Provincial de Ordenación del Territorio, la Asamblea desaprobó la postura adoptada por este en la sesión celebrada el día anterior, al abstenerse en la votación correspondiente a la tramitación de estos proyectos, en lugar de votar en contra como habría sido el deseo de la Asamblea.

Nuestro representante en la Comisión de Ordenación presento su dimisión de este cargo, y esta fue aceptada por la Asamblea.

Tras discutir acerca del papel de la Comisión de Ordenación del Territorio, considerándola un organismo totalmente ineficaz e incapaz de cumplir con la misión para la que se creó -dar participación a diferentes sectores sociales en la ordenación del territorio de Aragón, con el objetivo de que este se ajuste a un modelo de desarrollo sostenible-, la Asamblea de Ecologistas en Acción-Otus acuerda no nombrar un nuevo representante y abandonar esta comisión.

Ecologistas en Acción-Otus. C/ Yagüe de Salas, 16, 3°. 44001-Teruel.

Teléfono: 978610533

correo electrónico: teruel@ecologistasenaccion.org

# EL HOMBRE INCOMPLETO

Miércoles 9 de marzo, teatro a manos de la Compañía La Fortalesa. En Vía Láctea (Doctor Palomar, 25). A las 21,30 horas.

Entrada 5 euros.

Organiza: Amigos del Teatro.

Zaragoza: Concentración contra los transgénicos

Sábado 12 de marzo de 2005, a las 18:30 horas, concentración contra los transgénicos en las escaleras de la Diputación Provincial de Zaragoza (Plaza España).

### COLOMBIA: COMUNIDAD DE PAZ NOVIOLENTA MASACRADA Y OCUPADA POR EL EJÉRCITO.

Desde el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo, grupo local de Alternativa Antimilitarista.MOC en Zaragoza queremos denunciar que el ejército colombiano ha masacrado a adultos y niños de dos familias campesinas que rechazaban abiertamente participar con cualquier forma de colaboración con la violencia armada (incluida la militar) que asola ese país.

A partir de las denuncias sobre la masacre de ocho personas ocurrida en las veredas Mulatos y Resbalosa, que incluso ha condenado la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH), la Comunidad de Paz de San José de Apartadó ha venido siendo objeto de un hostigamiento cada vez más fuerte por parte de las fuerzas militares que la estaban rodeando, hasta que el 4 de marzo hacia las 9:15 a.m. finalmente las tropas de ejército han entrado al casco urbano forzando así a las víctimas a convivir con su verdugos, y poniendo claramente en peligro el status de neutralidad activa por el que trabaja denodadamente esa Comunidad.

Por ello solicitamos que se envíen cartas al gobierno colombiano en protesta tanto por estos atroces crímenes como por la posterior ocupación militar del asentamiento.

# INFORMACIÓN

La masacre de estos siete campesinos (ver sus identidades más abajo, en el modelo de carta a enviar) ha estado antecedida por bombardeos indiscriminados perpetrados por helicópteros del ejército en las veredas Bellavista, Alto Bonito y Buenos Aires, por amenazas y detenciones arbitrarias contra miembros de la Comunidad de Paz en la cabecera municipal de Apartadó, en las que el ejército colabora con unidades paramilitares que luego participan también en nuevas masacres y ataques a las comunidades de paz. En concreto una de las personas asesinadas, Luis Eduardo Guerra era un gran defensor de los derechos humanos, fundador de la Comunidad de Paz de San José de Apartadó y delegado desde hace cinco años para negociar con el estado la situación de estas comunidades y la exigencia de desmilitarización. Viajó varias veces a Europa y Estados Unidos a compartir su experiencia.

La Comunidad de Paz de San José de Apartado, que está en Colombia a no mucha distancia de la frontera con Panamá, fue creada en 1997 en un esfuerzo de la población civil por apelar a todas las facciones en guerra a que respeten sus derechos como tal población civil a no ser llevada al prolongado conflicto. Desde entonces las y los integrantes de la comunidad han sido acusados por las fuerzas de seguridad y sus aliados paramilitares, por un lado, y por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, (FARC), por el otro, de cooperar con el enemigo. Estas acusaciones han sido seguidas por repetidas amenazas de muerte contra miembros de la Comunidad de Paz y el asesinato y "desaparición" de muchos de ellos, en su vasta mayoría cometidos por las fuerzas de seguridad y sus aliados paramilitares. El pasado mes de Noviembre uno de sus miembros visitó Zaragoza por invitación de nuestro colectivo para explicar la experiencia de una Comunidad de Paz en un área de conflicto bélico abierto.

El mismo Presidente de Colombia Álvaro Uribe, en junio del pasado año amenazó de deportación o prisión a la Comunidad de Paz de San José de Apartado y a sus acompañantes internacionales si, según este, continuaban obstruyendo la justicia colombiana.

### NUESTRA POSICIÓN

La política de Álvaro Uribe lejos de favorecer la resolución del conflicto, estimula al acoso y represión de iniciativas como las de la Comunidad de Paz de San José de Apartadó, de marcado carácter noviolento y antimilitarista, que podrían servir para promover una sociedad más justa en toda Colombia, que contribuyera a la desaparición de las causas de la violencia. Con acciones como las de la semana pasada, de asesinatos y bombardeos indiscriminados de población civil, se desenmascara la supuesta política antiterrorista de Álvaro Uribe que no es más que una prolongación de la guerra para eliminar cualquier iniciativa de la sociedad civil para terminar con un conflicto que ya dura demasiado tiempo.

Exigimos que se garantice la realización de una investigación independiente sobre todos estos hechos y que se respeten, por todas las partes implicadas, los derechos humanos en Colombia, especialmente los de la población civil, a la que pertenecen estas Comunidades de Paz.

Igualmente exigimos al estado colombiano no tener presencia armada en esos lugares de asentamiento y en los lugares de trabajo de la Comunidad de Paz. Esta situación la coloca en grave riesgo pues la sitúa como objetivo militar. Toda la historia de atropellos y asesinatos que implican directamente a la fuerza pública les da a quienes habitan en esa Comunidad de Paz el derecho ético y moral de exigir algo muy simple: tienen derecho a no convivir con los victimarios.

# UNA PROPUESTA DE ACCIÓN PARA DETENER EL ACOSO MILITAR.

Proponemos enviar la siguiente carta como forma de protesta. Las direcciones de correo (agradeceríamos recibir copia en infopaz@unizar.es) figuran agrupadas al final del correo, para facilitar su envío.

Señor Alvaro URIBE VELEZ Presidente de Colombia. Casa de Nariño. de Marzo de 2005

Excelentisimo Señor Presidente,

Las noticias que nos llegan de la Comunidad de Paz de San José de Apartadó son desoladoras. Según la denuncia de la Comunidad, LUIS EDUARDO GUERRA GUERRA, líder de la comunidad y miembro del Consejo Interno, su esposa BELLANIRA AREIZA GUZMAN, su hijo DEINER ANDRES GUERRA de 11 años, ALFONSO BOLIVAR TUBERQUIA GRACIANO miembro del Consejo de Paz de las zona humanitaria de Mulatos, su esposa SANDRA MILENA MUÑOZ POZO, sus hijos SANTIAGO TUBERQUIA MUÑOZ de 2 años y NATALIA ANDREA TUBERQUIA UÑOZ de 6 años han sido masacradas por militares de la Brigada 11 en la vereda La Resbalosa, jurisdicción del corregimiento de San José de Apartadó. Según un testigo que logró escapar a la masacre, fueron los militares quienes en la vereda Mulatos, detuvieron ilegalmente a Luis Eduardo, su esposa y su hijo de 11

años, los llevaron a la vereda La Resbalosa y allí los asesinaron junto con otra familia campesina. Los cuerpos de las victimas fueron encontrados despedazados en una fosa.

La masacre ha sido antecedida por bombardeos indiscriminados perpetrados por helicópteros del ejército en las veredas Bellavista, Alto Bonito y Buenos Aires, por amenazas y detenciones arbitrarias contra miembros de la Comunidad de Paz en la cabecera municipal de Apartadó, amenazas, detenciones e interrogatorios en los que, de acuerdo a las denuncias de la Comunidad, sigue estando presente, junto a unidades militares y de policía, el señor Wimar Durán, señalado como reconocido paramilitar.

A usted señor Presidente le pedimos que en ejercicio de sus deberes constitucionales, garantice la realización de una investigación que conduzca a la captura y condena de las personas responsables de tan abominable hecho; vele por la seguridad de todas y cada una de las personas que se desplazan; intervenga para que en los operativos militares que se realizan en la zona, se tenga un estricto respeto de los Derechos Humanos y del Derecho Internacional Humanitario; le solicitamos comedidamente, tomar las medidas necesarias para contrarrestar en manera eficaz la peligrosa estigmatización de que son víctimas los integrantes de la Comunidad de Paz.

La comunidad de Paz siempre ha pedido y exigido al estado colombiano la presencia permanente de sus órganos civiles de control como la Procuraduría y la Defensoría del Pueblo. Pero de ninguna manera quienes conviven en la Comunidad de Paz aceptan la presencia de las fuerzas militares en su interior.

Máxime cuando ellas han tomado parte de tantos golpes que han sufrido, máxime cuando les siguen amenazando con que si no desalojan las tierras, van a seguir masacrando a los campesinos, máxime cuando se está adelantando una campaña de difamación en contra de la Comunidad de Paz pretendiendo dar a la opinión pública la impresión de estuvieron implicados en el asesinato de Luis Eduardo Guerra y las otras siete personas. O que tuvieron que ver con otros hechos violentos como el atentado realizado a la comisión de fiscalía y procuraduría que se desplazaba en la ruta San José-Apartadó, hecho que denunció y condenó públicamente la propia Comunidad de Paz. Nuestra Red de Solidaridad estará particularmente atenta al desarrollo de sucesivas eventualidades.

Agradecemos de antemano su amable atención y su pronta respuesta.

Reciba nuestra consideración,

Fecha y firma

### **DIRECCIONES**

Las direcciones electrónicas, como señalamos más arriba, figuran también agrupadas al final para facilitar los envíos, están contrastadas y permanecen en casi su totalidad activas de forma habitual, aunque ocasionalmente alguna pueda ser rechazada:

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA SR. D. ÁLVARO URIBE Carrera 8 Nº 7#26 Palacio de Nariño Santa Fe de Bogotá Colombia auribe@presidencia.gov.co Fax: + 57 1 5662071

Vicepresidente de la República FRANCISCO SANTOS . Consejería Presidencial de Derechos Humanos

Tfono: + 57 1 5629300, extensión 3550 (571)

Fax:+ (57 1) 342 05 92

E-mail: fsantos@presidencia.gov.co

Ministro del Interior y Justicia FERNANDO LONDOÑO HOYOS. ministro@minjusticia.gov.co

Fax: 0057-1-286.80.25

Programa Presidencial de Derechos Humanos y DIH rdh@presidencia.gov.co Fax: 00 57 1 428 7634

Misión Permanente de Colombia ante las Naciones Unidas en Ginebra.

FAX: (+41 22)791.07.87; (+41 22) 798.45.55.

E-mail: mission.colombia@ties.itu.int

MARTHA LUCÍA RAMÍREZ DE RINCÓN. Ministra de la Defensa

infprotocol@mindefensa.gov.co

Fax 00 57 1 222 1874

Ministerio de Defensa Nacional

Dr. Jorge Alberto Uribe Fax: (+57 1)222.18.74

E-mail: siden@mindefensa.gov.co,

Oficina en Colombia del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los

Derechos Humanos Dr Michael Frühling Teléfono PBX (57-1) 629 3636 Fax (57-1) 629 3637

E-mail: oacnudh@hchr.org.co

Defensor Nacional del Pueblo Dr. Volmar Antonio Pèrez Ortiz defensoria@defensoria.org.cp secretaria\_privada@hotmail.com

Fax: 0057 1 3147300

Fiscal General de la Nacion Dr. Luis Camilo Osorio Tel fax 00571 570 2022 00571 570 2217 contacto@fiscalia.gov.co

Director del Programma Presidencial de Derechos Humanos e de Derecho Internacional Humanitario dr. Carlos Franco Echevarria cefranco@presidencia.gov.co fax 00571 342 9355

Fax: 00 57 1 428 7634

Ministerio de Relaciones Exteriores Canciller - Doctora Carolina Barco Fax 00571 562 7822 ciquejas@minrelext.gov.co

Brigadier General Luis Roberto Pico Hernandez, Brigada XI 0057-4-783-3066 General Fandiño Rincon, Brigada XVII 0948236587

Embajada de Colombia en España: Embajadora Sra. Noemí Senín Pº Martínez Campos, nº 48 - 28010 Madrid Teléfono: 91 700 47 70 FAX: 91 310 28 69 secretaria@embacol.com

Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación Secretaría de América Central y del Caribe Subdirector Sr.D. Juan Carlos Sánchez Plaza Marqués de Salamanca, 8 - 28006 MADRID teléfono: 91 379 94 93 Fax: secretaria: 91 577 91 83 - 91 576 64 91

fsantos@presidencia.gov.co; auribe@presidencia.gov.co; ministro@minjusticia.gov.co;

rdh@presidencia.gov.co;

mission.colombia@ties.itu.int;

infprotocol@mindefensa.gov.co; siden@mindefensa.gov.co; oacnudh@hchr.org.co; defensoria@defensoria.org.cp; secretaria\_privada@hotmail.com; contacto@fiscalia.gov.co; cefranco@presidencia.gov.co; ciquejas@minrelext.gov.co; secretaria@embacol.com

Enviar también copia a infopaz@unizar.es y a la propia comunidad de paz: cdpsanjose@hotmail.com

COLECTIVO DE OBJECIÓN Y ANTIMILITARISMO-ALTERNATIVA ANTIMILITARISTA.MOC, adscrita a la Internacional de Resistentes a la Guerra (IRG-WRI)

mambru@unizar.es

C/ Liñán 8, local dcha., 50001 Zaragoza. Tfno.: 976 39 30 08 (lunes de 20,30 a 22h.) Apdo. correos: 1286 (50080) Zaragoza.

Enlaces antimilitaristas en : http://www.uv.es/~alminyan Los jueves, en Zgz, ondas antimilitaristas en la merienda-cena: Programa Termitas, de 19 a 21 h. en Radio Mai, 102.8 FM. Programa Mambrú, de 22 a 23 h. en Radio Topo, 102.4 FM.

DÍA DE ACCIÓN GLOBAL SEGUNDA MANIFESTACION CICLONUDISTA MUNDIAL SABADO 11 JUNIO 2005

¡DESNUDOS ANTE EL TRAFICO! ¡JUSTICIA EN LAS CALLES!

Justicia en las calles, esto es lo que demandamos con firme convicción y muy en serio, pero a la vez con simpatía, pasando un buen rato. Los coches nos imponen su ley: velocidad, prepotencia, "malos humos" y violencia. Por eso al desplazarnos en bicicleta cada día por la ciudad convertimos nuestra movilidad en un acto de desobediencia cotidiano. Si además, nos manifestamos en bicicleta y desnudos convertimos la desobediencia en una protesta ejemplar.

La Coordinadora de Colectivos Ciclonudistas (CCC) de Aragón (Estado Español) llama a realizar manifestaciones ciclonudistas en ciudades de todo el mundo, el sábado 11 de junio de 2005, extendiendo las realizadas durante los 4 últimos años en la ciudad de Zaragoza a tu localidad y el pasado año en 30 ciudades de todo el mundo.

Denunciamos que nuestras calles han sido secuestradas por el coche privado que colapsa las ciudades degenerándolas en lugares hostiles y peligrosos. El coche mata y su impunidad nos escandaliza. Demasiados intereses de multinacionales belicistas del petróleo y del automóvil están en juego si esto se cuestiona.

Proponemos un modelo de ciudad donde las personas recuperen su espacio, donde se reduzcan las necesidades de desplazamiento y se apueste por el peatón (que somos todos) y por los medios de transporte menos contaminantes y más eficaces.

¿Por qué en bicicleta? La bicicleta es un medio de transporte urbano solvente, saludable, ecológico y divertido. Es un icono, un símbolo de libertad y un instrumento práctico de transformación social. No paga tributos, no gasta petróleo, no colabora con el desarrollismo destructor ni con la guerra global.

¿Por qué desnudas? Porque nos sentimos desnudos ante el tráfico por la falta de respeto de los conductores y la desidia de los gobernantes. Con la desnudez hacemos visible la fragilidad de nuestras "carrocerías" (nuestro propio cuerpo). Además, mostramos nuestro cuerpo con naturalidad, rompiendo el pudor, desmontando tabúes respecto a nuestro físico impuestos por la moda y la avaricia de la industria transnacional textil. En definitiva, nos enfrentamos al tráfico urbano con el cuerpo desnudo sobre la bicicleta como la mejor forma de defender nuestra dignidad y de vivir la lucha social.

Visita nuestra web: www.ciclonudista.net

Contacta con nosotras y más información: info@ciclonudista.net

Visita también: www.worldnakedbikeride.org

Coordinadora de Colectivos Ciclonudistas de Aragón (CCC)

### a

¿Sabías que en Israel cada vez hay más personas que apoyan la Causa Palestina y luchan contra el muro de la vergüenza?

¿Conoces los poemas irreverentes del Frente Fanzinista para la Liberación Literaria?

¿Te atreves a enterarte directamente y sin cortapisas de las razones de los que nos oponemos a la Expo?

¿Estás al día de las convocatorias más interesantes de los colectivos culturales y alternativos de la ciudad?

¿Te gusta escuchar músicas diferentes, que difícilmente llegarán a las elitistas selecciones de las radio fórmulas?

LOS VIERNES, DE 19 A 20 HORAS, ESCUCHA LA ENREDADERA. EN EL 102.4 DE LA F.M., EN RADIO TOPO. Y LOS SÁBADOS, DE 10 A 11 DE LA MAÑANA, LAS REPETICIONES.

Casi 5 años haciendo realidad esa otra comunicación (que ya existe!!!)

Que no te lo cuenten. Apaga la tele y enciende tu mente. Nosotras nos lo pasamos pipa luchando ¿y tú?

laenredadera@nodo50.org 976. 29. 13. 98 (radio topo) Apdo. 6.032 50.080 ZARAGOZA